
平成３０年３月２２日開催定例美祢市教育委員会会議録  

 

 

開催日時   平成 30 年３月 22 日（木）午後３時から午後４時 30 分  

開催場所   美祢市立厚保小学校「コミュニティスペース」  

 

 

出席委員           前田  耕次  教育長職務代理者  

             秋山  信登  委員  

             金子  明美  委員  

             山本亜由美  委員  

                                ４人  

 

出席教育委員会事務局職員   千々松雅幸  事務局教育総務課長  

              長谷川  裕   〃  学校教育課長               

西村  明久   〃  生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課長  

井上  辰巳   〃  文化財保護課長  

中島  幹晃   〃  学校教育課主幹  

田中  義和   〃  生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課長補佐  

石川  博之   〃  美東事務所長  

野尻   悟   〃  教育総務課長補佐  

                   ８人  

 

 

開   会  

 

前田教育長職務代理者  

午後３時  委員の出席を確認し開会を告げ、署名委員に山本委員、秋山委員

を指名する。  

 

前田教育長職務代理者  

  前回の会議録の承認について、事前に各委員へ配布された会議録への意見、

質問を求める。  

 

  全員承認  

 

 

 

 



前田教育長職務代理者  

  行事関係について主なものを報告する。  

  ２月 28 日 (水 )から３月定例議会本会議が始まった。  

  ３月２日 (金 )、成進高校の卒業式と城原小学校閉校保護者説明会が行われた。 

  ３月４日 (日 )、第 10 回Ｍｉｎｅ秋吉台ジオパークマラソンが開催された。  

  ３月８日 (木 )、宇部総合支援学校美祢分教室の卒業式と美祢図書館で臨時教

育委員会会議を行った。  

  ３月９日 (金 )、市内の中学校の卒業式があった。同じく９日、10 日にかけ、

秋吉台国際シンポジウムがロイヤルホテルで開催された。  

  ３月 12 日 (月 )、第２回美祢市学校給食運営協議会が美祢図書館で、同じく

第２回家庭教育サポート運営委員会が勤労青少年ホームで行われた。  

  ３月 13 日 (火 )、長登銅山から出た木簡の記者発表を行った。  

  ３月 15 日 (木 )、城原小学校の地域説明会を行った。  

  ３月 17 日 (土 )、別府小学校の卒業式が行われた。  

  ３月 20 日 (火 )、小学校の卒業式が行われた。  

  ３月 21 日 (水 )、市制施行 10 周年記念式典と市民大学講座が開催された。久

しぶりに市民会館も満員ということで大変良い会であった。  

     

以上で報告を終わる。  

 

前田教育長職務代理者  

  議案第１号「美祢市立小学校の廃止」について説明を求める。  

 

千々松教育総務課長  

  美祢市立城原小学校を平成 31年３月 31日をもって廃止し大嶺小学校に統合

したいので教育委員会の承認を求めるものである。城原小学校は児童数が平成

29年度 19名で、２年生が４名、３年生が２名、４年生が３名、５年生が５名、

６年生が５名である。来年度城原地域には３名の小学校に入学する児童がいる

が、３名とも就学学校変更の許可を得て大嶺小学校に就学する。また、在学児

童の１名が大嶺小学校に就学する予定で、城原小学校の来年度の児童数は現時

点では 13名の予定である。このような状況の中で、前回の教育委員会会議でも

説明したが、統合に関する要望書の提出を受けたところである。これを受け３

月 15日に地域説明会を開催した。保護者が９人、地域の人が 17人、学校の職員

が２人の 28人の出席があった。この地域説明会では、児童数の推移や城原小学

校の現在の状況、地域コミュニティの核でもある学校がなくなることの不安に

ついても説明した上で、活力と魅力に満ちた学校作りのためには学校の再編統

合に取組んでいかなければならないと地域の皆さんに理解と協力を求めたと

ころである。地域の皆さんからは様々な意見を頂戴したが、最終的には保護者

の意見を尊重し閉校は止むを得ない、地域としては発想を前向きに変えて閉校

後の跡地利用や閉校後の管理についてしっかり考えていく必要があるのでは



ないかといった意見が地域全体の考えであると教育委員会としては判断した。

今後は保護者や地域の代表者、学校長等で構成する統合に係る協議会を立ち上

げ、円滑な統合に向けて準備を進めて行きたいと考えている。このことについ

て承認があれば明日が３月議会最終日の予定であるので、教育長が議会にこの

旨を報告する予定としている。  

 

前田教育長職務代理者  

  委員に質疑を求める。  

 

秋山委員 

  跡地の管理をよろしくお願いしたい。 

 

前田教育長職務代理者  

質疑がないことを確認し、議案第１号は承認される。  

 

  続いて、議案第２号「美祢市立小中学校の通学区域に関する規則の一部改正」

について説明を求める。  

 

長谷川学校教育課長  

  大田小学校校区に赤郷小学校校区を加えて、統合に向けて学校が選べる形に

して通学支援を行う。次に嘉万小学校と別府小学校を統合して秋芳桂花小学校

が開校することに伴う校区の変更。それから、大嶺中学校校区に豊田前小学校

の通学区域を加え、豊田前中学校校区から大嶺中学校に通学できるようにする

ための変更。併せて秋芳中学校は、嘉万小・別府小を削除して秋芳桂花小学校

を加える変更を行う。  

 

前田教育長職務代理者  

  委員に質疑を求める。  

 

前田教育長職務代理者  

  特に質疑がないことを確認し、議案第２号は承認される。  

 

  続いて、議案第３号「学校教育法施行細則の一部改正」について説明を求め

る。  

 

長谷川学校教育課長  

  学校を長期欠席する児童・生徒の報告を各学校に義務付けているが、その報

告様式の見直しを行った。これまで２枚の様式であったものを１枚の様式に変

更する。国・県の調査が毎年行われているが、その調査と様式を連動させる形

で変更を行っている。特に欠席日数のところで、連続欠席、当月欠席日数、１

年間の通算の欠席日数を細かく分けて学校からの報告を受ける形にしている。 



前田教育長職務代理者  

  委員に質疑を求める。  

 

前田教育長職務代理者  

質疑がないことを確認し、議案第３号は承認される。  

 

続いて、議案第４号「美祢市立学校職員服務規程の一部改正」について説明

を求める。  

 

長谷川学校教育課長  

  出勤簿の様式中、「自休」の下に「配休」の欄を設けた。教員の大学院への

通学や海外のボランティアに参加して自分の職業に関する自己啓発を行う場

合の休業を認めるというのが自休であり、配休は、日本人学校に赴任する際に

夫婦で同行して行く場合、昔は二人とも教員の場合片方が辞職していたが、改

正されてその間の休業を認める配偶者同行休業ができ、その欄を設けている。 

 

前田教育長職務代理者  

委員に質疑を求める。  

 

秋山委員 

  これは普通の年休の 40日とは全く別にあるのか。  

 

長谷川学校教育課長  

  別である。３年間休むことができる。  

 

前田教育長職務代理者  

他に質疑がないことを確認し、議案第４号は承認される。  

 

続いて、議案第５号「美祢市部活動指導員配置要綱の制定」について説明を

求める。  

 

長谷川学校教育課長  

  来年度から部活動指導員を２人配置する。これは国が進めている働き方改革

に沿うもので、国が３分の１、県が３分の１、市が３分の１費用を負担して指

導員を配置する。導入してその効果を見たいが指導員を確保するという課題も

あり、課題を解消しながら充実させていきたい。この部活動指導員を導入する

ための要綱の制定である。平成 30年４月１日から施行するものである。  

 

前田教育長職務代理者  

  部活動指導員は公募か。 



長谷川学校教育課長  

 学校からの推薦を受けて行いたい。大嶺中学校の弓道部と剣道部への配置を

検討している。 

 

前田教育長職務代理者  

委員に質疑を求める。  

 

秋山委員 

弓道部は美東中学校にもあるが、美東中学校の弓道部から要請があれば指導

を行うのか。 

 

長谷川学校教育課長  

働き方改革、業務改善を主眼にした事業である。各小中学校の長時間勤務の

実態を毎月把握しているが、その実態が非常に悪いのが大嶺中学校である。こ

のため大嶺中学校教員の長時間勤務実態を少しでも改善したいため大嶺中学

校で実施したいと考えている。  

 

前田教育長職務代理者  

他に質疑がないことを確認し、議案第５号は承認される。  

 

続いて、議案第６号「美祢市複式学級学習支援員配置実施要綱の一部改正」

について説明を求める。  

 

長谷川学校教育課長  

  複式学級学習支援員を平成 29年度から導入しているが、支援員は直接授業を

行うのではなく、教員の補助として教員免許がない人でも指導できるようにし

ていた。 2020年からの新しい学習指導要領では小学校で５、６年生は英語科、

外国語活動の授業がスタートする。これを複式で授業を行うのはかなり困難で

あり、複式ではなく単式で授業を行うためには、支援員ではなくて教員が行う

必要がある。指導の充実を図りたいため、支援員を支援教員に変更して、有資

格者が指導を単式で行えるようにしていきたい。その準備・導入のため必要な

改正を行っている。  

 

前田教育長職務代理者  

教員となると免許が必要か。 

 

長谷川学校教育課長  

  免許が必要となる。  

 

 



前田教育長職務代理者  

委員に質疑を求める。  

 

金子委員 

平成 30年度は複式学級学習支援教員は何名でスタートするのか。  

 

長谷川学校教育課長  

８名である。７名はこれまで通り複式学級のある学校で単式の授業ができる

形をとっていく。１名は英語の専門性のある教員を確保しており複式学級があ

る学校で英語指導を行う。 

 

前田教育長職務代理者  

他に質疑がないことを確認し、議案第６号は承認される。  

 

続いて、議案第７号「美祢市いじめ防止基本方針の改定」について説明を求

める。  

 

長谷川学校教育課長  

  美祢市いじめ防止基本方針は、平成 28年度に大嶺小学校の転落事故調査委員

会からの報告を受けて大きな見直しを行った。その際に国の動向等、重大事態

に対する対応等を盛り込んで非常に進んだ形の基本方針を作ったのだが、今回

県のいじめ防止基本方針が改訂された。特に「いじり」という非常にいじめと

区別し難い行為や「からかい」などの取扱いについて県が言及しており、それ

に伴い変更している。美祢市いじめ問題対策協議会で審議し取りまとめを行っ

たものを配っている。これで良ければ４月から各学校に配布し、いじめ対策を

していきたい。  

 

前田教育長職務代理者  

委員に質疑を求める。  

 

前田教育長職務代理者  

質疑がないことを確認し、議案第７号は承認される。  

 

続いて、議案第８号から第 12号まで「学校医関係の委嘱」について説明を求

める。  

 

長谷川学校教育課長  

  議案８号から 12号は学校医、学校歯科医、薬剤師の委嘱についてである。眼

科医、耳鼻科医は、山口大学医学部の医師を任命している。人事異動により変

更になる可能性があるがその場合は再度委嘱について委員に報告したい。  



前田教育長職務代理者  

委員に質疑を求める。  

 

秋山委員 

  これはそれぞれ医師会や薬剤師会などから出てきたものなのか。  

 

長谷川学校教育課長  

  はい。 

 

前田教育長職務代理者  

他に質疑がないことを確認し、議案第８号から第 12号は承認される。  

 

続いて、議案第 13号「美祢市公民館運営審議会委員の委嘱」について説明を

求める。  

 

西村生涯学習スポーツ推進課長  

  公民館運営審議会委員は平成 30年３月 31日で２年の任期が満了する。13公民

館の運営審議会委員を 30年４月１日から 32年３月 31日まで期間で委嘱したい。

学校関係者は人事異動等あるのでその後報告したい。  

 

前田教育長職務代理者  

委員に質疑を求める。  

 

前田教育長職務代理者  

質疑がないことを確認し、議案第 13号は承認される。  

 

続いて、議案第 14号「美祢市スポーツ推進委員の委嘱」について説明を求め

る。  

 

西村生涯学習スポーツ推進課長  

  ３月末で任期が満了する美祢市スポーツ推進委員を平成 30年４月１日から

平成 32年３月 31日までの期間で委嘱したい。全部で 37人で昨年度より１人増加

している。新たに委嘱する人が４人、再任が 33人である。  

 

前田教育長職務代理者  

委員に質疑を求める。  

 

前田教育長職務代理者  

質疑がないことを確認し、議案第 14号は承認される。  

 



続いて、議案第 15号「美祢市人権教育推進委員の委嘱」について説明を求め

る。  

 

西村生涯学習スポーツ推進課長  

  ３月末で任期が満了するため、平成 30年４月１日から平成 32年３月 31日まで

の期間で委嘱したい。委員は各公民館区からと人権擁護委員の 12人で構成して

いる。人事異動等があれば後日報告する。  

 

前田教育長職務代理者  

委員に質疑を求める。  

 

前田教育長職務代理者  

質疑がないことを確認し、議案第 15号は承認される。  

 

続いて、議案第 16号「美祢市生涯学習のまちづくり推進協議会委員の委嘱」

について説明を求める。  

 

西村生涯学習スポーツ推進課長  

  ３月末で任期が満了するため平成 30年４月１日から平成 32年３月 31日まで

の期間で委嘱をしたい。委員の人数は 20人で、新たに委嘱する人は２人である。

人事異動等があれば報告する。  

 

前田教育長職務代理者  

委員に質疑を求める。  

 

前田教育長職務代理者  

質疑がないことを確認し、議案第 16号は承認される。  

 

続いて、議案第 17号「美祢市社会教育指導員等の委嘱」について説明を求め

る。  

 

西村生涯学習スポーツ推進課長  

  平成 30年４月１日から平成 31年３月 31日までの任期で委嘱したい。花づくり

や人権教育関係の指導を行う社会教育指導員として齊藤光雄氏、大嶺公民館長

業務を行う社会教育指導員として藤永英子氏、花づくり担当の社会教育専門指

導員として阿川伸美氏委嘱したい。  

 

前田教育長職務代理者  

委員に質疑を求める。  

 

 



前田教育長職務代理者  

質疑がないことを確認し、議案第 17号は承認される。  

 

続いて、議案第 18号「美祢市温水プール管理員の委嘱」について説明を求め

る。  

 

西村生涯学習スポーツ推進課長  

  平成 30年４月１日から平成 31年３月 31日までの任期で委嘱したい。櫛崎和美

氏は再任、長尾司氏は４月から新任となる。  

 

前田教育長職務代理者  

委員に質疑を求める。  

 

前田教育長職務代理者  

質疑がないことを確認し、議案第 18号は承認される。  

 

続いて、議案第 19号「美祢市家庭教育支援チーム寄り添い応援隊委員の委嘱」

について説明を求める。  

 

西村生涯学習スポーツ推進課長  

  平成 29年度に委嘱している４人を引き続き平成 30年４月１日から平成 31年

３月 31日までの任期で委嘱したい。  

 

前田教育長職務代理者  

委員に質疑を求める。  

 

前田教育長職務代理者  

質疑がないことを確認し、議案第 19号は承認される。  

 

続いて、議案第 20号「美祢市立図書館あり方検討委員会委員の委嘱」につい

て説明を求める。  

 

西村生涯学習スポーツ推進課長  

  平成 29年度に委嘱している４人を引き続き平成 30年４月１日から平成 31年

３月 31日までの任期で委嘱したい。  

 

前田教育長職務代理者  

委員に質疑を求める。  

 

 



秋山委員 

委員長が誰かを知りたい。 

 

西村生涯学習スポーツ推進課長  

  山根文江さんが委員長であった。  

 

前田教育長職務代理者  

質疑がないことを確認し、議案第 20号は承認される。  

 

続いて、議案第 21号「美祢市文化財保護審議会委員の委嘱」について説明を

求める。  

 

井上文化財保護課長  

  ３月末で任期満了となるため平成 30年４月１日からの２年間、この表にある

現在も委員である７人に引き続き委員を委嘱したい。現在の委員の中で３人が

任期満了により退任を申し出られている。後任は推薦等得ながら今後検討して

いきたい。  

 

前田教育長職務代理者  

記念物の４人は秋吉台等があるからいいと思うが、長登銅山等があるため文

化財や考古学関係者を１人入れる方がいいのでは。  

 

井上文化財保護課長  

  任期満了で退任される委員の中に、県埋蔵文化センターの人等がいる。後任

の相談をしており後任が決まれば考古学関係者も入ってくる。  

 

前田教育長職務代理者  

委員に質疑を求める。  

 

前田教育長職務代理者  

質疑がないことを確認し、議案第 21号は承認される。  

 

続いて、議案第 22号「美祢市歴史民俗資料館協議会委員の委嘱」について説

明を求める。  

 

井上文化財保護課長  

  ３月末で任期満了となるため、新たに２年間委員を委嘱する。要綱では委員

の定数は６人以内となっており、ここにある５名は再任である。もう１人は山

口県立山口博物館の人に委嘱していたがこの人が退職される。後任は決まり次

第報告したい。  



前田教育長職務代理者  

委員に質疑を求める。  

 

前田教育長職務代理者 

質疑がないことを確認し、議案第 22号は承認される。  

 

続いて、議案第 23号「美祢市立秋吉台科学博物館協議会委員の委嘱」につい

て説明を求める。  

 

井上文化財保護課長  

  ３月末で任期満了となるため、平成 30年４月１日からの２年間委員を委嘱す

る。要綱では委員の定数は８名以内となっており、現在は７名に委員を委嘱し

ている。この表にある６人は引き続き委員を委嘱する。秋芳中学校長に委員を

委嘱していたが３月末で退職のため、後任が決まり次第報告する。研究者の２

人は秋吉台科学博物館長経験者である。  

 

前田教育長職務代理者  

委員に質疑を求める。  

 

前田教育長職務代理者  

質疑がないことを確認し、議案第 23号は承認される。  

 

続いて、議案第 24号「美祢市博物館等施設特別専門員の委嘱」について説明

を求める。  

 

井上文化財保護課長  

  博物館等施設特別専門員の任期は１年間で、表にある５人に引き続き特別専

門員を委嘱したい。村上利廣氏、荒木陽子氏は秋吉台科学博物館に、池田善文

氏、小田村宏氏は長登銅山文化交流館への所属を考えている。村上崇史氏は現

在秋吉台科学博物館所属であるが、秋吉台、秋芳洞等の保存活動計画等の関係、

特に洞窟関係で文化財保護課の業務に必要となるため、文化財保護課の所属と

したい。  

 

前田教育長職務代理者  

委員に質疑を求める。  

 

前田教育長職務代理者  

質疑がないことを確認し、議案第 24号は承認される。  

 

 



続いて、協議報告を各課から求める。  

 

千々松教育総務課長  

  教育総務課に関する事項として次の１点について案内をする。  

  ・嘉万小・別府小閉校式、秋芳桂花小学校竣工式及び開校式について  

   閉校式は別府小学校が３月 25 日９時から、別府小学校の屋内運動場で閉

校式を行う。出席者は 161 名の予定で閉校式終了後、記念事業を行う。記念

碑の序幕、その序幕とタイミングを合わせて、風船を出席者に配りそれを一

斉に離して飛ばす予定と聞いている。それから、嘉万小学校の閉校式が 11

時から屋内運動場で行われる。出席者は 196 名を予定している。嘉万小学校

では式典の中で、マーチングバンドが校歌等を演奏する。嘉万小学校も式典

終了後に記念碑の序幕式を行う予定にしている。  

秋芳桂花小学校の竣工式及び開校式は、４月７日 (土 )10 時から秋芳桂花

小学校の屋内運動場で行う。出席者は 224 名を予定している。  

 

長谷川学校教育課長  

  学校教育課に関する事項として次の１点について報告をする。  

  ・英検受検者数と受検率、取得率の推移について  

   グローバル人材育成に取組み３年が経過した。その一つの大きな柱として

英語検定受検料の補助があるが、その推移について報告する。小学校の受検

者数は大きな変化はないが、５級以上の取得率が 6.1%で、取得率が随分上が

ってきている。今後もイングリッシュクラブ等の指導を拡大しながら取得率

を上げていきたいと思う。また、新しい学習指導要領が実施され、外国語指

導が増えていく中で、その成果や意識の高まりが見えてくることを期待して

いる。中学校は３年生を対象におり、受検者数が随分上昇している。ほとん

どの中学校で全員がこの英検を授業の中で受ける。３級以上の取得率が随分

上がってきた。これは県内で１番である。国は３級以上の取得率を 50％にし

たいという数値目標を持っている。今後小学校からの積み上げを行い、中学

校を卒業するときには３級以上の力を持って義務教育を終えるというよう

にしていきたい。  

 

西村生涯学習スポーツ推進課長  

  生涯学習スポーツ推進課に関する事項として次の１点について報告をする。 

  ・市民大学講座について  

   当初は応募多数で会場がいっぱいになる予定であったが、悪天候等の影響

で約 600人が受講した。講座の最後に美祢青嶺高等学校陸上部の生徒をステ

ージに上げ、練習の一端を指導してもらい、良い市民大学講座になったと考

えている。  

 



井上文化財保護課長  

  文化財保護課に関する事項として次の２点について報告・案内をする。  

  ・長登銅山現地説明会について 

   ３月 17日 (土)に長登銅山跡の発掘現場で現地説明会を行った。記者発表等

の影響もあり、 50名を超える参加があった。  

  ・ディキノドン類化石展示について  

   昨日の市制施行 10周年記念式典に併せて、ディキノドン類の化石を歴史民

俗資料館で展示を始めている。  

 

秋山委員 

  歴史民俗資料館は何かＤＶＤかビデオか、発掘の時でも良いし、恐竜が出て

くるところでも何かあるといいなという感じがした。  

 

石川美東事務所長  

 特になし。  

 

前田教育長職務代理者  

  以上で協議報告を終了する。  

 

  続いて「平成 30年度美祢市教育委員会主要事業」について、事務局から説明

を求める。  

 

  配布資料を基に説明をする。  

 

前田教育長職務代理者  

委員に質疑を求める。  

 

秋山委員 

中学生議会はどういう構想を描いているのか教えてもらいたい。 

 

中島学校教育課主幹  

６月２日に中学校の合同リーダー研修会を山口大学の非常勤講師でジオパ

ークに詳しい人を講師に迎えて行う予定である。街づくりのヒントなどの講義

を受けて、その後リーダーの自覚を高めるためにしっかり話し合う。その後、

各学校からなるべく早く質問を上げてもらい、７月末にリハーサルを行い、８

月６日が本番となる。その場限りにならないように子どもたちにも何かしっか

り残る、またその後に学校に良い波及効果が生まれるようなものにしたいと考

えている。 

 

 



前田教育長職務代理者  

  他に意見がないことを確認し、次回の教育委員会会議の開催について事務局

に提案を求める。  

 

千々松教育総務課長  

  次回の定例教育委員会会議は平成 30年４月 26日（木）午後２時から美祢図書

館「視聴覚室」において開催する旨を通知。  

 

全委員  

  承諾する。  

 

  午後４時 30分教育委員会会議の終了を告げる。  

 

 

 


